

El Día de Palencia

Publicación semanal
PAGO ANTICIPADO
Administración: Mayor Pral., 15.—Teléfono 8
(Edificio de la Federación)

Periódico de información general
PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
La correspondencia al Sr. Director de EL DIA.—Escriban siempre Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones: Trimestre: 6 pesetas
Semestre: 12
América y Portugal: 30 ptas. al año
Redacción e Imprenta:
Mayor Pral., 15. Teléfono: 8
(Edificio Social de la Federación)

AÑO XXXVIII—2.ª época

Corresponsales en Madrid
y capitales de la región

Martes 16 de Agosto de 1927

Corresponsales en todos los
pueblos de la provincia

Número 11.864

DEL MOMENTO

Los puñetazos de Uzcudun

No vamos a entrar en el terreno pugilístico de discutir si los puñetazos en el vientre son más nobles y saludables que los puñetazos en las narices, o viceversa. Quédate esa discusión para los verdaderos profesionales o aficionados del boxeo, a los que no tenemos el honor de pertenecer. Pero si vamos a hablar del reciente vencimiento, o lo que sea, de Uzcudun por Delaney, no solo porque ello es de actualidad, y la actualidad nos ha atraído siempre, sino porque nos parece que la cuestión tiene un aspecto moral distinto del puramente físico de un puñetazo, por alto que sea.

Parece que la mayor parte de los testigos están conformes en que no han sido los puñetazos bajos de Uzcudun los que le han hecho perder, sino la nacionalidad. Desde que Uzcudun puso pie en los Estados Unidos, y antes por consiguiente de que pusiera el puño en ninguna parte de aquella descomunal república y de sus distinguidos ciudadanos, se le empezaron a poner dificultades para que pudiera desarrollar la acción de sus poderosos brazos. Después de muchas discusiones y de largos y enojosos trámites, se le ha permitido que se ponga en condiciones de triunfar sobre un negro—ya sabemos el poco aprecio que de los negros se hace en la tierra del tío Sam—pero no se ha podido llegar hasta el desdoblamiento de consentir que obtenga otro triunfo semejante sobre un blanco indigena.

Algo nos ensancha el corazón el pensar que en las oposiciones a puñetazo limpio se emplean los mismos trucos arcaicos que en las oposiciones y concursos de la inteligencia y del estudio. Las astucias satánicas están en todas partes por encima de la verdadera fuerza, de la fuerza del cerebro y de la fuerza de los puños.

Y aunque la astucia se haya empleado en esta ocasión en servicio de la patria, no es por eso más aceptable, pues ya es sabido, que la bondad del fin no justifica la torpeza de los medios, y que el esplendor y la preponderancia de la patria, no deben conseguirse por la trampa y la zancadilla, sino por el trabajo y el verdadero mérito.

Si quieren ser los yanquis los primeros en arrear puñetazos, que envíen a todos sus hijos a cortar árboles en el bosque como enviaron en Regil a Uzcudun, y puede que consigan su ob-

jeto, pero empeñarse en conseguirlo por la intervención de unos árbitros decididos a todo, no es justo ni es racional.

El fallo de los hombres, lo mismo en el ring, que en los tribunales de justicia, que en los tribunales de oposición, que en el tribunal de la pública opinión, se inclina más fácilmente hacia la pasión, que hacia la justicia. Y no es siempre el peso de la misericordia, como aconsejaba Cervantes, el que quiebra la vara de la justicia; cuando no es el peso del propio interés, que fácilmente puede confundirse con el peso de la dádiva anatematizada por el ilustre autor de Don Quijote, es el peso de la simpatía personal el que suele inclinar la balanza. Este es el peso, que con el difraz de golpes bajos y de interés por el triunfo patrio, ha causado indudablemente la pérdida de Uzcudun en su encuentro con Delaney. Uzcudun era español y Delaney era yanqui; la simpatía estaba manifestada a favor del segundo, y para que el triunfo de Uzcudun hubiera sido posible, sería necesario que hubiera arrimado sus puñetazos, no solo contra Delaney, sino contra todos los millones de conciudadanos de éste que deseaban su triunfo.

Lo que le ha ocurrido a Uzcudun en Nueva York, les ha ocurrido en otra porción de sitios a nuestros futbolistas y a nuestros jugadores de otra clase de juegos, y no precisamente por parte del árbitro, sino por parte del mismísimo público.

Como no hay mal que por bien no venga, este injusto trato de los indigenas contra los forasteros, tiene una nota consoladora: la de que el sentimiento patrio está tan arraigado en los pueblos, a pesar de las ideas disolventes de carácter antisocial, que continuamente se les predicán, que no deja de rezumar y de manifestarse en alguna forma, aunque sea en esta forma morbosa e injusta de que nos acabamos de hacer eco. Entre revelarse el amor patrio en esta forma morbosa, y no revelarse en forma alguna, preferimos su revelación por morbosa que sea, a su ausencia, porque el sentimiento patrio es indispensable para el sostenimiento de la sociedad, y si él desapareciera, la sociedad moriría. Si vive enfermo, puede curarse, pero si no vive, no hay medio ninguno de acusar su existencia.

FERNANDO

Más vale tarde, que nunca...

Si, lectores, si; habrá toros, porque, como hemos dicho en otras ocasiones, Ferias sin toros, no son Ferias ni aquí ni en ninguna capital, aunque sea puerto de mar, tenga tranvías y no cobre el impuesto de consumos...

Y habrá toros, porque las obras de la Plaza van muy adelantadas y porque los empresarios del caso taurino han desplegado una actividad bastante plausible. La plaza queda muy bien; será en lo sucesivo una plaza cómoda, con fácil acceso a sus distintas localidades y con las divisiones necesarias: barreras, contrabarreras y primera fila de tendidos. Entre la contrabarrera y el tendido ha quedado un pasillo circular, hasta el que llegan las troneras o vomitorios.

El carro estará terminado pronto, y solo faltan las mulas, que, en este caso, son los toreros y los toros. Buscándolos anda la empresa, como el que busca el agua en el mes de mayo. Quiera, y en esto hace bien, formar un cartel a base de buenos toreros y de excelente ganado, para dar la sensación a los aficionados de que cuando llega la hora, pone toda la carne en el asador. Claro está que, a estas alturas, la tarea es difícil; los ganaderos tienen vendido lo mejor de sus dehesas y los toreros las fechas comprometidas... Pero vamos a tener tan mala suerte, que después de haberla tenido buena en la solución del conflicto que originaba la clausura de la plaza, no se puedan organizar una o dos buenas corridas? Decimos dos, porque, según nuestros informes, para lidiar toros se abrirá la plaza, el día 2 y el 4 de septiembre.

Nunca, como en este año, hubo más inquietud en la opinión en lo que se refiere a espectáculo taurino y nunca se preocupó tanto el público por las corridas de Feria. Si este entusiasmo no se enfria hasta el día cinco del próximo mes, auguramos a la empresa un negocio, que le sacará las espaldas del año anterior y del otro, y eso que fueron espaldas, que si se clavaban en otros empresarios, ni vuelven a hablar de toros ni a comer carne de vaca en toda la vida.

Peró aquítese la opinión, cálmense los aficionados que van a los toros—que también los hay de los que reclaman, claman y protestan, y no pisan la plaza—porque este año tendrán buenas corridas, de esas que hacen venir en automóvil a los entusiastas de la fiesta, desde Santander, Belchite y de más lejos todavía...

En esta semana se conocerá el cartel, y si el cartel responde a los deseos de la empresa, y ésta logra la combinación que persigue, el que le ponga puros, ni es aficionado, ni sabe lo que son toros ni los ha visto pintados ni guisados: es vegetariano o come de vigilia todo el año.

José Cuesta del Muro
MÉDICO MILITAR
Medicina General, Enfermedades secretas, Piel
DIETETICA
Paradización, Eudoscopia, etc.
Consulta: de 12 a 4
Económica los sábados
Mayor Pral., 25 y 27 (Banco Castellano)

A LOS CAZADORES

Les interesa saber que la casa Nicolás de Lomas ha recibido para la presente temporada de caza, la sublime cartuchería italiana Focchi-Perro carmin, que la vende a precio inferior a la más económica de Orbea: en pólvoras con humo y sin él, las inimitables Alemanas tipos 3 FFF botella, Schuit, EC, Diamond, Wolff, que aunque son mejores que las antiguas, no es obstáculo para cederlas a menor precio (una prueba convence); y en armas tiene de todos los fabricantes, en sus diversos modelos, siendo el más importante surtido de la región.



Constructores Propietarios

Cemento Portland "TUDELA VEGHIN" (el mejor) a pesetas 450 el saco, sin envase, (que se carga por separado) para partidas de 20 sacos en adelante sobre estación de LEÓN y para toda la provincia de PALENCIA, excepto las estaciones de Villada y Cisneros.
Se cotiza precios sobre estación de destino y se sirven vagones completos a precios convencionales.

Segundo Costillas
Apartado de Correos, núm. 31.—LEÓN

JACARA

MÁS VALE ASI

Hoy está de enhorabuena la afición, que ya temía ver transcurrir incolora la feria que se aproxima, sin que se abriera la Plaza de toros para la lidia.

de unas reses con pitones, de pura casta y de libras, destinadas a quedar para el tiro de mulillas, a manos de algunos «ases» de la baraja taurina, que sino muestran continúos el arte y la valentía correspondiente al cartel o «carta» tan distinguida, quedando a veces cual nuevas en calidad de «malillas», cobran casi como reyes, y frescos telegrafían (aparte las excepciones que siempre hubo gente digna), con profusión a Madrid sin olvidar a provincias, que «salieron con orejas», lo que acaso cambiaría ante un público compuesto de jarqueros de Melilla, que no tolera espantás ni desplantes ventajistas.

Peró el caso es que tendremos toros, siendo garantía de atracción de visitantes, pues dígame lo que digan en contra de dicha fiesta, por convicción o rutina, quizá porque «viste» mucho, los pueblos que se «horrorizan» ante el inculco espectáculo, que se da en una corrida, lo que les pone la carne propiamente de gallina, al ver en el redondel suertes templadas, lucidas, de los toreros, que juegan con la res como a la brisca con gente de confianza en paz ininterrumpida, y a pagar cuando les toque el gordo a la lotería...

Y luego, muy complacidos, tales timoratos miran con la sonrisa en los labios, la más insólita «lidia» de formidables mamporros con los que se hacen harina los muy cultos campeones que así al mundo «civilizan»...

Vuelvo a repetir señores, dejen de decir o digan los extranjeros eximios del boxeo patrocinan, y españoles que les «siguen» marchando luego a taquilla, por si en las plazas de toros los billetes se terminan, que las corridas en feria aportan «luz» y alegría; y en Palencia, por lo visto al fin, tendremos corrida.

Démosles las gracias, pues con atención al usia, y a la empresa, que supieron de una manera muy digna, mirando por la ciudad, obrar en dulce armonía.

ABEJORRITO

Consultorio Médico-Quirúrgico de J. BURGOA LAGUNILLA
Especialista en enfermedades de Matriz, Embarazo y Partos
Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6
Conde de Garay, 5. 2.º



PEDRO CIEZA

Relojes de todas clases, cajas modernas de forma bonita y elegante. Máquinas perfectas y garantizadas. Ventas y composuras con garantía verdad por un año.
Mayor, 108, Palencia.

Informaciones de Méjico

Lo que dice un periódico de La Habana

LA CONDICION DE LOS CATOLICOS EN MEJICO

Copilamos de «Diario de la Marina»: «Ciudad Méjico, julio 16.—La Secretaría de Gobernación ha hecho unas declaraciones relacionadas con el problema religioso, que vienen a defraudar las esperanzas que en los círculos católicos existían de estar a punto de encontrarse una fórmula de arreglo, cediendo ambas partes en bien del restablecimiento de la cordialidad.

El señor Mascorro, alto empleado de ese ministerio declaró: «La liberación de algunos católicos ordenada por el presidente ha hecho pensar a muchos que el Gobierno no volverá a perseguirlos. Cualquiera uso que hagan de su libertad es objeto de la vigilancia de las comisiones de seguridad para velar por la defensa del Gobierno.

Anteriormente, se hicieron otras declaraciones ratificando que ningún sacerdote puede decir misa sin la previa autorización que señala la ley y la inscripción previa que ésta ordena, así como que el Gobierno no tiene que establecer negociaciones ni celebrar conferencias sobre esa materia, atendiendo cada cual al espíritu de lo reglamentado.

Todos los Cuerpos de policía dedicarse a la vigilancia de las personas a quienes suponen capaces de contravenir lo dispuesto para proceder a su acusación inmediata».

REGRESAN A CIUDAD MEJICO LOS CATOLICOS DEPORTADOS

Tomamos del mismo periódico cubano:

«Ciudad Méjico, julio 21.—Han llegado los católicos que fueron deportados a las Islas Marias, que ya eran esperados ayer agolpándose una multitud en la estación Colonia desde las primeras horas de la tarde para recibirlos. La causa de la demora fué una avería sufrida por el remolcador «Navajoa», que los condujo desde la colonia penal hasta el puerto de Manzanillo».

UN HORRENDO SACRILEGIO

Con verdadero horror leemos lo siguiente en «El Diario de El Paso»:

«Guadalajara, Jal. julio 8. Por correo.—Grande indignación ha causado en los círculos católicos y en la sociedad en general, la profanación sacrilega llevada a cabo por el propio general Joaquín Amaro, secretario de Guerra y Marina, quien durante su estancia en el Estado llevó a cabo una propaganda infame contra el clero, al grado de que los ornamentos y objetos sagrados que se robaron de los templos, los han usado por medio de los agraristas, para simular una escena sacrilega, de la que han sacado fotografías que han hecho circular entre los adeptos a la tiranía.

La fotografía más patética represen-

ta un grupo de criminales disfrazados de sacerdotes, luciendo ornamentos y vestiduras eclesiásticas y está formado por los criminales excarcelados para que ayudaran a los sicarios de la tiranía en su labor contra los grupos de católicos.

Todos los que se prestaron a esta farsa sacrilega, son bien conocidos en la región de Las Altos, como criminales natos, en su totalidad excarcelados por «gracia» para que ayudaran a los federales, y son ellos los que han llevado a cabo los secuestros, robos y saqueos en Ocotlán, Jamay, Atonilco, Poncitlán, Tototlán y otros lugares.

Como no pudieron disfrazar sus rostros ni dar expresión a sus actitudes y como son bien conocidos de todos esos criminales, se ha levantado una protesta contra el general Amaro, que fué quien hasta formó el cuadro alegórico que tan mal le salió.

Las fotografías de referencia hasta los periódicos vendidos se han negado a publicarlas, porque constituyen más bien una prueba de la inconsciencia del general Amaro, que perjudicar a los católicos. Todas en su mayoría han sido destruidas por las personas en cuyas manos han caído.

UNA CONFESION DE LOS ABOGADOS MEXICANOS

Con motivo de celebrar el Colegio de Abogados de Méjico el décimo aniversario de su fundación, tuvieron un banquete.

A la hora de los discursos, el licenciado Calixto Maldonado, entre otras cosas, vertió los siguientes conceptos, que causaron gran sensación. Dijo el licenciado Maldonado: «Una lamentable cobardía, hija de la desorientación, que sólo nos permite aplaudir, cuando también deberíamos censurar y no osamos hacerlo, nos hace corresponsables de los defectos de la legislación agraria, de la legislación religiosa, de la legislación electora y de aquella legislación anticuada bajo la cual vivimos y más allá de la cual deberíamos lógicamente vivir.

«Yo invito a la Orden Mexicana de Abogados a seguir una línea de conducta amplia, mezclándose en cuestiones de importancia para la judicatura mexicana, para que pueda contribuir a un ensanchamiento de la libertad, a un mayor acercamiento hacia la justicia, por cuyas deficiencias se suscitan sin interrupción las revoluciones de Méjico».

Después habló el licenciado Alfaro y manifestó que se debería seguir una nueva línea de conducta, aunque los llamaron reaccionarios. Luego hablaron otros abogados en parecidos términos».

TALLER DE FUNDICION de CELESTINO REJAS

Sucesor de Pollos y Arias

Fundición de toda clase de piezas. Accesorios en general para la Agricultura. Carretera de Santander
TELÉFONO, 241.—PALENCIA

Labradores y cosecheros de vinos

En los almacenes de vinos y coloniales de la señora viuda de Puertas, encontraréis grandes existencias de envases para vino. Bocoyses y pipas de todas cabidas.

No compréis sin antes visitar esta casa, pues os ofrece toda clase de garantías y economías en los precios.

Carretera de Astudillo-PALENCIA

Colegio Academia Champagnat

DIRIGIDO POR HH. MARISTAS

Palencia

Teléfono, 275

Admite alumnos internos, mediopensionistas y externos para 2.ª Enseñanza. Comercio oficial, preparación para ingreso en el Instituto y ampliación de estudios para jóvenes que tienen aprobado el bachillerato elemental y aspiran a carreras especiales.

Local amplio, respondiendo admirablemente a todos los adelantos pedagógicos calefacción central, cuarto de baños, extensos patios de juegos, cinematógrafo, magníficas aulas acomodadas a las exigencias modernas y con abundante material pedagógico.

De la región y de toda España

BARCELONA

Una querrela pintoresca

Firmada por un farmacéutico, establecido en la calle de Aribau, ha sido presentada en el Juzgado una pintoresca denuncia contra un abogado y popular periodista de ésta, al que aquél acusa de tres delitos conexos de estafa, cohecho y desprecio de la consideración pública.

El denunciante dice que es autor de un chotis castizo, titulado «Frusol», del que afirma que se han impreso varios millones de ejemplares y que ha tenido un éxito enorme, popular, por su sonoridad y armonía. El abogado y periodista es acusado de desacreditar al denunciante, propalando entre sus amistades que «Frusol» no es hijo de su nomenclatura, y dice el denunciante que a tal extremo ha llegado el daño ocasionado por la maledicencia del periodista, que ha recibido muchos anónimos, en los que se le insulta por su composición. Añade que también ha sido objeto de dos atentados personales, de los cuales ha salido ileso de uno de ellos gracias a sus puños y del otro debido a la intervención de un guardia.

Termina el denunciante pidiendo al Juzgado que haga justicia, castigando al denunciado.

Hotel de los Vizcaínos

ONTANEDA ALCEDA

Casa muy recomendada por su trato, limpieza y módicos precios, así como por su situación panorámica

LINARES

Una salvajada

A Juan Calle Cruz, carretero que conducía varias caballerías, se le desmandó una después de bañarla en el río, y para dominarla la echó un lazo a la lengua con el ronzal.

A consecuencia del esfuerzo que hacía la mula por libertarse y de los brutales tirones que le daba el carretero, le arrancó la lengua.

El animal emprendió una loca carrera a través del campo. Al conocer el hecho las autoridades, ordenaron ingresar el autor en la cárcel.

FERROL

La vuelta al mundo a pie

Han llegado a esta ciudad Carlos Bernardino, italiano, y Marcelina González, española, que van dando la vuelta al mundo a pie.

Se muestran agradecidísimos de las atenciones que han recibido por los diversos países que han atravesado, embarcando para América.

María Fernández García

Practicante en Cirugía menor y Profesora en Partos

Especialidad en vendajes de niños herniados. Consulta diaria de 4 a 6 tarde. Obispo Lozano, 18, 2.º (antes Parra)

BILBAO

Una familia intoxicada

A consecuencia de haber comido merluza en malas condiciones, se intoxicó toda una familia. Un niño de corta edad, miembro de la misma, falleció.

TORRELAVEGA

Como todos los años

No es convenio, ni mucho menos número del programa, pero es coincidencia que se repite ya cinco o seis años por estos días, vísperas de «La Patrona», el hecho de que un violento incendio reduzca a escombros y cenizas, ya una casa particular, ya un taller mecánico de carpintería, un almacén de maderas, un hotel, una fundición, etc.

Ahora le ha tocado el turno a una quizá la mayor, fábrica de zapatillas, en esta ciudad, la que don José Molleda poseía junto a la estación del Cantábrico, detrás de las magníficas casas de don José Ruiz Abascal, a la que constantemente estuvieron amenazando las llamas, con el consiguiente susto y alarma de los inquilinos, algunos de los cuales, creyéndolo prudente, comenzaron a sacar sus muebles.

El fuego comenzó por el secadero de las zapatillas, quizá por alguna chispa desprendida de la estufa que cayó sobre algún mazo de algodón. Las primeras en aperebirse del siniestro fueron varias obreras que junto a la estufa trabajaban, e inmediatamente, en unión con los demás obreros de la fábrica, y sin esperar a la llegada del Cuerpo de bomberos, que fué avisado, se pusieron a arrojar calderos de agua. Creyéndolo necesario, algunos obreros subieron al tejado para abrir boquete,

y esto mismo parece que aumentó el incendio.

Los bomberos de la ciudad, llegaron inmediatamente, pero con tan mala suerte que, apenas había comenzado a funcionar la bomba principal, la manguera se rompió y hubo que renovarla, aprovechando las llamas el descanso para invadir por completo toda la fábrica y amenazar a las casas próximas.

Pasóse aviso a la fábrica Solvay y a Santander y acudió la primera con su material y su gente y poco después el cuerpo de bomberos de Santander; mas cuando éstos llegaron, ya solo restaban las paredes y únicamente se ocuparon en apagar el rescoldo.

A las cinco y media el fuego estaba completamente extinguido y la fábrica completamente destruida.

Las pérdidas ascienden a muchos miles de pesetas, pues los almacenes contenían casi toda la fabricación del año, menos pequeñas partidas, que habían comenzado a enviarse.

El contador de la fábrica, don Fidel Liño, pudo con gran exposición sacar los libros de la contabilidad y documentos importantes de la caja de cuadales, así como al dueño, que se hallaba consternado ante la magnitud de la catástrofe. También hubo de ser retirado a su casa, con síntomas pasajeros de asfixia, el capitán de la Guardia civil, don José Sánchez.

De sociedad

Han fallecido el simpático joven don Antonio Díaz Bustamante, sobrino carnal del bondadoso alcalde de esta ciudad, don Isidro, y el bondadoso caballero don José María Guerra, hijo este último de aquel buenísimo palentino, maestro particular que fué en Torrelega durante 45 años y a quien la ciudad honró debidamente hace tres, don Lorenzo Guerra.

Reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

Al vecino pueblo de Helguera de Recon, procedentes de Angüedad y Medina del Campo, respectivamente, han llegado doña Eleuteria Sendino y doña Petra Nava, madre aquélla y hermana ésta de nuestro peculiar amigo don Salvador, ilustrado maestro de dicho pueblo.

Bien venidas.

Aprended, palentinos; así se fomentan los intereses provinciales

«Gran concurso provincial de ganados...» El programa es variadísimo, los premios muchos y buenos. ¿Qué tiene de extraño que los feriantes concurran?

EL CORRESPONSAL

LEÓN

Autocamión despeñado. Un muerto y dos heridos

En la carretera de León a Caboalles, en el kilómetro 12, cerca del inmediato pueblo de Lorenzana, ocurrió ayer, sobre las seis de la tarde, un horrible accidente automovilístico.

Un autocamión de las minas de «La Magdalena», en que venían subidos tres hombres, al tomar una curva en dicho sitio chocó contra un árbol, cayendo después por un terraplén de veinticinco metros, quedando destruido.

El dueño del autocamión, don Miguel Dorrónzoro, de 34 años, vecino de Zumarraga (Guipúzcoa), y administrador de la mina «Magdalena», se tiró en marcha con tan mala suerte que murió en el acto, con el vientre horriblemente destruido.

Los otros dos ocupantes del auto continuaron hasta que volcó, cayendo debajo del carbón. Momentos después pasó por el lugar del suceso el ingeniero de la Sección de Obras de la Diputación provincial señor Abreu, acompañado de su señora y de su hermana política la esposa del delegado gubernativo señor Plá. Al ver lo sucedido, se dedicaron con unas palas a quitar con toda actividad, el carbón, consiguiendo después de no pocos esfuerzos, extraer con vida a los dos que cayeron debajo del mineral.

Dichos dos obreros resultaron heridos de importancia, siendo llevados en auto a Lorenzana, donde fueron asistidos con todo esmero. Para dar idea de lo que fué el accidente, basta decir que el auto destruido estaba a trescientos metros de donde fué hallado el cadáver del señor Dorrónzoro.

Parece ser que el dueño iba de chófer, cayó, fué aplastado por el auto y éste, sin dirección marchó a la catástrofe.

El Juzgado de Cuadros, instruyó diligencias, llevando el cadáver al cementerio de Campo y Santibáñez.

Véase en última plana originales de interés

Por tierras de Beni-Arós

Es un atardecer completamente encantador, por cuyo motivo me invita a salir del chirimibí que por el inmenso calor que extiende el astro rey, sobre estos abruptos campos africanos desde que nos ofrece el saludo matinal, me obliga a permanecer en la reducida hieza.

El sol está arribando a su ocaso y tiñe de púrpura la preeminentemente cordillera limítrofe de las zonas de Larache y Tetuán. También bermeja el elevado Yebel-Ahlan.

El célebre Monte Santo, foco de rebeldía y obstinación, que para desaljar al tenaz enemigo fué preciso hacer funcionar cuarenta baterías de Artillería. Antes de llevar a cabo esta operación era tal la ceguera de su fanatismo de que estaban enrejidos que creían que en el aludido monte no explorarían ni harían efecto alguno las granadas de los estrepitosos cañones, pero ¡ay!, que pronto huyeron al interior cabizbajos y desilusionados, poco después de empezar a vomitar éstos por sus negras bocas.

Junto a la base oriental de la colina, cuya cima corona la posición que guarda un corto número de hombres al mando de un encargado, se halla enclavada una pintoresca y típica kabilia que dominada por la citada posición parece como si sus moradores la hubieran trasladado aquí desde un lugar elevado para postarse de hinojos, desde ella, ante nuestra superioridad cívica y razonable, implorando perdón por la acometividad y levantamiento del indeleble año veinticuatro, tanto en nuestras mentes como en los anales de la Historia española.

¡Cuán diferente se conducen ahora los hijos de Mahoma! Si en nuestro caminar nos cruzamos con un indígena, se comprende claramente en el reflejo de su mirada la naciente simpatía que sienten hacia nosotros. La mayoría nos saludan con un «adios, pa'sa». Otros que chapurrean medianamente nuestro idioma, osan trabar conversación, bajo pretexto de ofrecernos mercancías de que no son propietarios, prometiéndonos su venta al día siguiente, cosa que tal vez no cumplían.

Una voz alizonante se extiende a bastante distancia de sus alrededores. Es el almuédano que convoca a la oración a sus correligionarios. Esa oración vespertina que todos los días elevan a Alá con fervoroso recogimiento, desde alguna altura y siempre dando frente al Oriente.

Un camino de herradura separa el aduar de la necrópolis árabe. Este terruño es tan sagrado para ellos, que no miran con buenos ojos que cristiano alguno halle ni aun las inmediaciones de sus límites. A pesar de ello he pugnado en curiosar sus costumbres en tales lugares, a cuyo fin he prolongado un poquito más el trecho de mi paseo ordinario, y hasta me he decidido a penetrar en el frondoso y ameno bosque, cuyos árboles se alientan con el jugo pútrido de los que duermen el sueño interminable.

Retengo un momento mi paso tardado para contemplar el cuadrado y niveo morabito, rodeado de bajos árboles. En este estado divisó a un moro joven cubierto con un blanco y burdo jaique que al llegar al sagrado recinto se descalza y asiendo con la diestra las estropeadas babuchas, sigue al interior por una senda que conduce al pequeño morabito, o lugar jaculatorio. Poco después le oigo recitar un canto sentimental y rítmico, que no dudé que fuera una oración a usanza de sus costumbres rituales. A continuación se apercibía un rumor labial que cesaba al efectuar las genuflexiones para oscular el suelo.

Sentado en el borde del citado camino, dedico mi atención a examinar detenidamente las viviendas. Hallanse estas diseminadas en gran extensión. No se distinguen plazas ni calles, ni guardan entre sí simetría alguna. Las paredes son de tápial y éstas no exceden de un metro de altura por la parte de ambos planos de desagüe. Las cubiertas son de ramaje, sujeto éste a las maderas interiores por largas trenzas de palma u otras yerbas filamentosas. Aquéllas forman bonitas y pequeñas ondulaciones dando un aspecto agradable y simpático a la vista. Estas viviendas, vistas desde bastante distancia, se semejan a grandes tortugas inmóviles.

Algunos árboles, de abundantes ramas, prestan deliciosa sombra durante el día a alguna que otra casita.

En uno de estos grandes arbustos tienen su nido una pareja de cigüeñas, y aunque las sucias y haraposas moras efectúan sus quehaceres domésticos junto a ellas, continúan tranquilamente cercanas a los frutos de sus amores, castañeando sus largos picos, semejándose a la madre que con gran anhelo canturrea una canción para que su querido hijo penetre en las redes del sueño.

Otra pareja da grandes y pausadas zancadas por la cumbre de la cubierta de una vivienda inmediata.

Se ven asomar por la parte superior de las hornillas de tierra, las largas lenguas de las llamas. Indudablemente están cociendo el cotidiano pan de cebada, que con dos vasos de té por cada ración, ha de constituir la cena de la mayor parte de estas familias moras.

En medio del hermoso panorama que se divisa frente a mí se va aproximando un hato de ganado lanar y cabrio, formando gran polvareda. Se oyen gritos incomprensibles de los moros que conducen la grey, y de vez en cuando aplican estos un garrotazo a las reses que se desvían del conjunto, impidiéndolas del golosineo que pretenden.

Al llegar a la kabilia reintégranse ellas mismas a sus respectivas rediles.

Unos moritos descalzos y sin cubrecabezas se divierten en juegos pueriles. Gritan y piquean alegres y contentos, cuan hijos de reyes y magnates. Ligerísimos vestidos, sucios y jironados, cubren sus cuerpecitos tostados por el calor solar.

La gran cortina anaranjada del crepúsculo va desapareciendo y paulatinamente nos va despidiendo el día.

Ha comenzado la noche a tender su impalpable manto y cubre de luto estos altibajos campos marroquíes, sembrando en nuestras mentes el tedio y nostalgia de todos los anocheceres.

¡Precisamente a esta hora es cuando con más vehemencia se ansia ver a la patria!

A la parte occidental se halla el campamento de Beni-Arós, cuajado de luces que parecen grandes y refulgentes luciérnagas. En él se oye gran algarabía que producen los alegres soldados, entregados al asueño de todos los días anteriores.

También los de la posición aludida han sentido deseos de divertirse y correteando retozones en torno de ella, alardeando sus años mozos.

Han cesado en el pueril jugueteo y como no están faltos de sueño hanse reunido en familiar corrillo a narrar cuentos o relatar costumbres de sus respectivos pueblos y regiones. Cada cual lo ha de la suya y surge la natural discusión, siempre en tono fraterno y jamás lléganse a enemistar.

Se han acostado y un silencio sepulcral reina en el pequeño recinto. Algunos duermen; otros tal vez hayan echado a volar sus pensamientos allá a lo lejos. Allá donde los seres queridos les estrechen un día ávidos entre sus brazos y tanto unos como otros se enorgullecen de haber prestado a su patria el deber que ésta les impuso, quizá en una fecha intempestiva para las peculiares obligaciones con los autores de su existencia; pero el mayor de todos los deberes del buen ciudadano es integrar con buena voluntad las filas del Ejército y cooperar contento en la alta misión encomendada a éste. Así podremos demostrar siempre ante las demás naciones civilizadas, que jamás fracasamos en empresas difíciles. Ardua era la del problema de Marruecos y merecía a la constante lucha y privaciones de aquél, ayudado por nuestros compatriotas no militares, ha quedado resultado, terminando con tal motivo la pesadilla de nuestra querida España, de inefable grandeza.

Verdad, lector, que al saber la solución de esta incógnita rebasaba tu pecho de gran alegría?

Se ha cumplido en estas tierras el tratado que nos legaron nuestros antepasados y hemos encumbrado el ya elevado nombre de españoles...

Isaias Vallés MARTINEZ Sargento de Infantería

¡Bajaron los precios... DE LOS ACREDITADÍSIMOS MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN QUE PARA CUBIERTAS Y REVESTIMIENTOS FABRICA URALITA S. A. Tuberías para conducciones con o sin presión.—Depósitos.—Canalones.—Chimeneas.—Arrimaderos y artesados DEKOR en todos los estilos.—Reproducciones de arte LENA. Solicite precios y presupuestos, sin compromiso para usted, en la Sucursal en Palencia: MAYOR PRAL., 258.—Teléfono, 306.

"Colón, el Español"

«No veo en las tinieblas». RUBÉN DARÍO

Dentro de breves días se procederá por un tribunal internacional a juzgar los trabajos presentados a instancias de «A B C», con objeto de esclarecer la verdadera nacionalidad del descubridor de América.

La sola idea de esta investigación atrae la atención de las gentes; que esperan de un modo preciso y contundente la hora de poder atribuirnos toda la gloria de nuestras conquistas allende los mares.

La iniciativa del señor Luca de Tena merece más que aplausos; merece las máximas recompensas de una nación agradecida, que vé en la iniciativa una de las cuestiones más importantes a resolver en los polvorientos rincones de la historia de España.

Fué una idea feliz la de lanzar a las columnas de la Prensa del mundo una iniciativa sugestiva que habrá tomado muy en cuenta los historiadores, máxime del premio ofrecido, base de algún estímulo en los poderosos cerebros de los investigadores. Todos sabemos de lo que son capaces las inteligencias literarias y documentadas de hoy, para hacerse merecedoras de un premio de esta naturaleza, y que tan generosamente ofrece «A B C». Buscando a nuestra memoria reminiscencias de un pasado feliz y glorioso.

Pero hay algo que importa más para el ánimo de los patriotas hispanos en el certamen que se avecina.

Hoy, como entonces, España entabla una lucha de legitimidad, de conquista, de poderío, e importa de una manera capital saber el origen del marino aventurero que saliera de Palos, con tripulantes, con atribuciones y dinero nuestro, con la fe y el optimismo que le prodigarán momentos antes de su partida la soberana potestad de los Católicos reyes de Castilla.

¿Cuáles pueden ser los documentos que atestigüen la veracidad de un estudio concienzudo, de análisis profundos, de luminosas investivas, de tenaces y extrañas buscas en los cenagosos vaivenes de la historia y de los tiempos? En la imaginación de todo soñador parecemos estar examinando ya un raro documento de rasgos absurdos, de signos ilegibles, confesiones de su pasado, de su infancia, de su adolescencia.

Interesaría tal vez al glorioso navegante hacer constar en sus documentos particulares y oficiales su personalidad, su pasado, su origen nebuloso y absurdo?

En la vida de los hombres y de los pueblos, cuando la ingratitud y la decepción va mirando en nuestro ser de un modo exterminador y fatal, cuando los tiempos y los elementos se anteponen a nuestros designios, pulveri-

zando poco a poco nuestros ideales, hay en el sentimiento infinito de dolor, de rebelión, deseos de extinguirse de los rincones de la tierra. La mentalidad prodigiosa de Colón debió sufrir sin duda alguna un grave contratiempo a la realización de obra tal, dicha, el olvidado rincón de su patria chica, pues que los pueblos habrían desgrajado y conservaban la autonomía y la discrepancia en el momento todos sabemos muy bien elementalmente que no lo recuerda en ninguno de los momentos de su vida borrascosa. Solo en los primeros pasos de la tierra de promisión, los nombres de las ciudades iban surgiendo de sus labios cual dulces palabras de gratitud a su España, al país, a quien todo lo debía, y sus huellas indelebles quedaron allí grabadas juntas con su silencio impenetrable; y el arcano de su pasado debió extinguirse con su vida misma, castigando a las generaciones venideras del pecado de las insensateces.

El genio de los conquistadores que le acompañaron en su odisea gloriosa debió ponerse sin duda al unísono en todas las apreciaciones de su caminar; ellos conocían como nadie la superioridad de este hombre singular; habían convivido en sus andanzas, en sus luchas en las noches amargas, con los elementos tempestuosos de las aguas.

Realmente este hombre no había llegado de lejos, dice Juderías en su obra de los conquistadores, y las impresiones recogidas de los historiadores extranjeros parecen inclinarse a concedernos la supremacía de su origen; pero acostumbrados a sufrir vejaciones y controversias, a ver resplandecer nuestras glorias legítimamente ganadas, hemos sido en todos los momentos del blanco de la contienda, y después de realizado este concurso que al parecer tiende a poner en claro y para siempre una duda, no es de extrañar que algún día surja de nuevo otro documento auténtico...; que venga a sembrar la confusión y el pánico en nosotros.

Solo nos es permitido un gesto heroico, cuando la Providencia nos muestra propicia a esclarecer la verdad que se discute:

Fuese o no fuese español el mago marino de las conquistas, ya que le concedimos la mitad de nuestro corazón, creamos con la otra mitad que él lo era.

Los hijos del «Quijote» no sabemos pensar de otro modo.

Valentín Merino PEREZ Zaragoza y agosto 1927.

Anuncios por palabras

- VENDENSE bocoyes nuevos y usados, y vino clarete del terreno, a 7,50 pesetas cántaro. Hospicio, número 9, (tienda).
VENDENSE en la huerta del que suscribe, buenas y varias clases de frutas, a precios baratos; también envases para vino, de 12, 20 y 40 cántaros. En Piña, Hilario Sobrino.
VENDENSE bocoyes y toda clase de envases para vino, completamente nuevos y envinados. Almacén de coloniales y vinos. Julio Marcella, Osorno.
VENDESE una partida, hasta 20.000 kilogramos, de arvejana y neguilla, a precio muy reducido. Dirigirse a Hijo de V. Calderón. Apartado, número 20, Palencia.
ARRIENDO un trozo de monte, roturado, en Santa Cruz de Boedo, de cabida de 59 hectáreas; tiene comunicación con carreteras. Para tratar de las condiciones, informarse de su dueño, don Anselmo de Arana, en Herrera de Pisuegra.
LENTEJAS, Guisantes verdes, Centeno, Cebada, Avena. Se compran pequeñas y grandes partidas. Ofertas con muestras, a Ceferino Martín Ibáñez, en Herrera de Pisuegra.
GRAN OCASION. Vendo Charret con capota y caballo de 7 años, a toda prueba; y una Aventadora. Para verlo, Casa del Ampudiano.
VENDENSE veinte reses vacunas, o sean dos vacas, tres novillos y quince añeños. Para tratar, con Braulio Gómez, Saldaña.
VENDENSE en Sotobañado de Boedo, 60 carneros, 60 ovejas, 18 borros y 20 corderos. Para tratar, con don Hilario Herrero.
VENDESE una cuba para vino, de 90 cántaros, dos pipas de 14. Para verlas y tratar, con Mariano Matías, en Cevico Navero.
PORTAL en renta, calle Menéndez Pelayo, número 21. Informarán en la misma, en el segundo piso.

- CASA en venta, sitio céntrico. Razón, Compañía Comercial Palentina.
VENDENSE 16 vacas y novillas y un toro, juntos o separados; calle del Hospicio, número 5. Cipriano González, Palencia.
AMA DE CRIA; para casa de los padres, leche tres semanas. Micaela Martín, Plaza Cura, Carrión de los Condes.
VENDENSE 3 cubas de 160, 140 y 80 cántaros. Informará, Mariano Ríos, en Santoyo.
VENDESE una máquina aventadora y un carro de varas entoldado, en buen uso. Viuda de Pedro Vicente, en San Cebrián de Campos.
VENDENSE una vaca suiza, de 3 años, partida de 40 días, dando abundante leche. Vicente Monge, en Santa Cecilia del Alcor.
EN LA FINCA de Ibáñez Puente, de Herrera (Valladolid), se vende vino claro por cubas.

DR. LEDO

reanudará su consulta de enfermedades de la Piel, el 1.º de septiembre. Núñez de Arce, 4, Valladolid.

Miguel de Aldecoa DENTISTA Sucesor de IBÁÑEZ Domingos consulta en Carrión Mayor Pral., 35.—T. 119 PALENCIA

Caldas de Oviedo Reuma, Catarros, Gripe mal curada Gran Hotel.—Todo confort 15 de JUNIO a 30 de SEPTIEMBRE Médico director: D. Hipólito Rodríguez Pinilla, Catedrático de Hidrología de la Facultad de Medicina de Madrid.

Desde Venta de Baños
Grandes fiestas en honor a Santa Rosa de Lima, Patrona de la Parroquia de Venta de Baños

No podemos quejarnos de que el tiempo no se haya encargado de confirmar nuestros anuncios, cuando hace pocos días adelantábamos que la fiesta de Santa Rosa sería este año algo extraordinario.

Seríamos injustos sino comenzáramos felicitando a la juventud de Venta de Baños, que aunque rendida por el trabajo rudo del ferroviario, ha tenido aunar las suficientes energías para constituirse en comisión, y tomando como base los fondos disponibles de una Sociedad de recreo titulada «La Armonía» organiza unos festejos que pocos Ayuntamientos serían capaces de organizar con un fondo inicial de unas 300 pesetas.

Terminado el saqueo de las arcas industriales, se dedican activamente a la confección del programa, que no detallamos por su mucha extensión, y porque se hará público, por medio de programas que se repartirán profusamente.

No obstante, en nuestro deseo de información diremos que desde el día 25 del actual comenzarán la celebración de verbenas.

El día 29 por la noche, el disparo de cohetes y bombas reales anunciará el comienzo de las fiestas, recorriendo las calles al compás de alegres parodias la banda municipal de Matapozuelos.

Concursos musicales, en la calle de San Justo, donde quedará definitivamente instalada la verbera y kermesse, siendo totalmente cubierta dicha verbera con ramaje, luciendo por la noche artística iluminación a la veneciana.

La Comisión, atenta a los más elementales deberes de galantería hacia el bello sexo, obsequiará con exquisitos «lunches» a cuantas señoras honren con su asistencia el salón «La Armonía».

En el orden religioso, habrá misa solemne el día 30 (Santa Rosa), con sermón a cargo de un orador prestigioso, cuyo nombre publicaremos oportunamente, no haciéndolo hoy por evitar rectificaciones de última hora.

En resumen, que podemos asegurar que el año actual, será la fiesta de Venta de Baños, digna de figurar en las de primera categoría de los pueblos de la provincia, pues según tenemos entendido, es fácil que algún puesto de los de atracción que marchan a las ferias de San Antolín aproveche las postrimerias del mes de agosto para hacer el suyo en Venta de Baños.

Dado el número y calidad de ciclistas existentes en esta localidad, prometen ser muy reñidos los concursos anunciados.

También tenemos entendido que un industrial de la calle de Horacio Miguel, se sentirá espléndido y dará sorpresas a base de una banda militar y otros festejos populares.

No nos extraña, pues el referido industrial está acreditado de gusto en saber gastar las pesetas cuando las circunstancias lo disponen.

CRONICILLA
LOS MÚSICOS

Cuando a raíz de hacerse público el programa oficial de festejos de San Antolín escuchamos comentarios compadeciendo a los músicos por la pesada carga que se les venía encima, no quisimos sumarnos a tales lamentaciones por creerlas fingidas y esperábamos que, caso de no ser fingidas, continuarían exteriorizándose con el fin de que la comisión organizadora de las fiestas se compadeciera también de la Banda y suprimiera por lo menos la tercera parte de los conciertos.

Pero el cronista, que tiene bastante experiencia de la vida, se ha convencido una vez más de que no todas las lágrimas y los lamentos son sinceros y en la cuestión que comentamos carecen en absoluto de sinceridad, puesto que los músicos van a trabajar más de lo que se suponía, a consecuencia de los festivales taurinos y sin que ese exceso de labor provoque nuevas lamentaciones y nuevos afectos de amor al prójimo.

O la lógica no existe, o los que antes de organizar las corridas de toros se compadecían de los individuos de la Banda deben compadecerse ahora mucho más y pedir que se les aligere la carga.

Otra cosa parecida ocurre con los festejos organizados por el Ayuntamiento. Al publicarse el programa no faltaron quienes dijeron que este año eran nulas las fiestas y que sería mejor suprimirlas. Estos y parecidos comentarios dejaron de hacerse al iniciarse la idea de celebrar una o dos corridas de toros y entonces el programa varió por completo, a juicio de aquellas personas, las cuales ni se quejan de los festejos ni se lamentan de la ardua labor de la Banda, lo que quiere decir que los apasionamientos y la falta de lógica son plato del día.

Claro es que al cronista no le extrañan estas pequeñeces locales porque en otros aspectos de la vida, más graves por cierto, se nota la farsa y tan acostumbrados estamos a advertirla, que no nos conmueve ya cualquier episodio de ella por muy gracioso que sea.

Lo que sí queremos hacer constar es que las mismas fiestas que hace quince días, eran para algunos fiestas del último villorrio, son ahora fiestas de una capital de provincia y que si hace medio mes se consideraban víctimas a los individuos de la Banda de Música, hoy han dejado de serlo, a pesar del aumento de trabajo.

Para decir que los toros son insustituibles y que no habiendo festivales taurinos no hay feria, no hacía falta sacar las cosas de quicio.

¿Estamos?
Tomás del Mazo Andrés
Médico de la Beneficencia Municipal
Enfermedades de los niños
Medicina general
Consulta de 11 a 2 y de 6 a 7
Mayor Principal 139 y 141, 2.º
(Pasaderas)

LOS GRANDES VELOS
Un aviador inglés intenta la travesía del Pacífico

Un mensaje de Detroit (Estados Unidos) dice que el capitán Federico A. Giles, ex oficial aviador británico, partió ayer en avión de esta ciudad para una formidable «randonnee» aérea transpacífica.

Se propone trasladarse de Detroit a Nueva Zelanda, cubriendo una distancia de cerca de 17.900 kilómetros en cinco etapas, la primera, de Detroit a San Francisco (3.460 kilómetros). Espera llegar a esta última ciudad en 21 horas. La segunda será de San Francisco y Honolulu (3.800 kilómetros), y piensa realizarla en 25 horas aproximadamente.

La tercera etapa, la más larga y que jamás ha sido intentada la de Honolulu a Brisbane (Australia), (7.530 kilómetros), espera cubrirla en 48 horas.

No quedarán después más que la etapa Brisbane-Sydney (880 kilómetros), y la de Sydney a Wellington (Nueva Zelanda) (3.190 kilómetros).

El intrépido aviador pilota un biplano Hess Bluebird bautizado «Detroit Good Will Messenger».

llán en Madrid de las Damas de Palacio. Al acto asistieron sus familiares, entre los que tuvimos el gusto de saludar al diputado provincial don Dámaso Camino, estimado amigo nuestro, a los también nuestros buenos amigos señores don Severino Rodríguez, director del Instituto y alcalde de la ciudad, don Victorio León, hermano del profeso, don Juan Martín, capellán de la Beneficencia y otros.

Reciba el P. M.º Marcelo nuestra felicitación, que hacemos extensiva a la Comunidad de cistercienses y a su apreciable familia.

16-VIII-27.

Detalles del derrumbamiento del edificio de la City en Londres

Se ha derrumbado el edificio de la City, situado frente a la Bolsa de Londres.

La muchedumbre, ávida de contemplar un espectáculo que recuerda los estragos causados por las bombas de los aviones durante la guerra, acude presurosa a ver los destrozos del suceso.

La importantísima calle Carn Hill, habitualmente atestada por el tráfico de peatonés, ha sido cerrada por orden de la policía, para prevenir posibles derrumbamientos.

Los inquilinos de los inmuebles próximos han sido advertidos del peligro que corren y aconsejados de evacuar sus domicilios.

En el subsuelo de esta calle existe una gran oquedad, que aún puede poner en peligro el gran edificio de la Bolsa.

El derrumbamiento ha ocurrido casi frente al Banco de Inglaterra, y al lado de la Mansion House, residencia del lord mayor de Londres.

Afortunadamente, precedieron al de-

rribamiento señales precursoras de la catástrofe, que permitieron a los inquilinos ponerse en salvo.

El derrumbamiento, que tuvo lugar en la noche del sábado, las horas más tranquilas de la semana, evitó el pánico que se hubiera producido de haber ocurrido a otra hora y otro día de la semana.

La causa de la catástrofe, según unos, es la acción destructora de los riachuelos subterráneos, que tanto abundan en Londres, construido sobre terrenos colindantes al cauce del Támesis.

Otros opinan que la causa ha sido la trepidación enorme que produce el tráfico del «Metro», preguntándose todos si no es legado el momento de buscar un remedio para atajar los destrozos que causan en las calles los autobuses, los camiones y los trenes que van a los pueblos cercanos, que estropean el pavimento, agrietan las casas y, con sus ruidos, vuelven locos a los habitantes, privados así de la tranquilidad y del reposo necesario.

A un famoso detective inglés le saquean la casa mientras duerme

Dicen de Londres que el inspector «detective» Mr. Weusley, uno de los cinco jefes principales de la Scotland Yard, ha sido víctima de un robo escandaloso.

La casa estaba protegida por todos los medios imaginables para impedir los robos. El «detective» Weusley hallábase durmiendo en el momento de cometerse el asalto, con sueño tan profundo, que no oyó nada ni se enteró.

Los asaltantes utilizaron la escalera de que hace uso Weusley para entrar en su casa. Seleccionaron principalmente los premios y otros trofeos adjudicados al famoso «detective» como recompensa a sus hazañas de detención de criminales famosos, sin tocar para nada a las condecoraciones ganadas por los hijos de Weusley en la gran guerra.

Sin duda alguna, los ladrones obraron por espíritu de emulación y audacia, pues, pudiendo haber robado objetos de más valor en otras casas, prefirieron asaltar la casa de Weusley para probarle las condiciones que poseen.

No existe ninguna pista que pueda dar con los ladrones.

Colegio de «Las Tres Virtudes»

En este acreditado Colegio se prepara para ingreso en el Instituto y demás centros oficiales. Se dan lecciones de Matemáticas, Cálculo mercantil, Gramática, Ortografía y Francés. Labores de todas clases por cultura y joven profesora. Se admiten internos de 1.ª y 2.ª enseñanza. Tratado esmerado y precios módicos.

La estabilidad de los muchos alumnos colocados en comercios, escritorios y otros establecimientos, prueban las ventajas que se obtienen en educación e instrucción.

El director, Rufo Cancio, Marqués de Albaída, 15.

Agente general de Seguros

lo desea importante Compañía, todos ramos, por provincia Palencia; profesional o no. Cartera de 14.000 pesetas. Se precisa fianza de 1.000 pesetas. Dirigirse al Apartado 901, BARCELONA.

Los pájaros amigos del agricultor

Un célebre naturalista ha demostrado que por término medio, cada nido de pájaro contiene cinco huevos y que un pájaro consume al día 50 insectos durante cuatro o cinco semanas. Suponiendo que dure la incubación un promedio de treinta días, tendremos que cada avecilla que anida consume 1.500 insectos.

Un insecto devora diariamente flores, hojas y frutos, en una cantidad equivalente a su peso, hasta adquirir su máximo desarrollo.

En treinta días, suponiendo que un insecto consuma treinta flores, y que cada flor dé un fruto, 1.500 insectos se comerán cuarenta y cinco mil frutos.

Así cada niño que destruya un nido de pájaros ocasiona al campesino y a la población en general una pérdida de 45.000 manzanas, ciruelas, etc.

Un padre de familia, los maestros de escuelas, los párrocos y todas las personas amantes de la agricultura y del progreso deberían conceder el mayor interés posible a la protección que merecen las aves insectívoras. Aunque parezca exagerado el perjuicio que los niños causan al destruir un nido de pájaros insectívoros, pues no siempre va en daño de las plantas productoras de frutas es lo cierto que el número de insectos que éstas aves destruyen es mucho mayor de lo que indican las cifras anteriores; y si suprimimos un factor en la economía rural, viene el desequilibrio de la Naturaleza, favoreciendo los elementos destructores, y pasan los niños a la categoría de orugas, cuando debieran figurar siempre en la falange de los seres alados.

Macho San Millán
MÉDICO-DENTISTA
Mayor Pral., 14, 2.º PALENCIA

Eiroa, «Optico»
Primera Casa especial en Optica. Extenso surtido en Gafas y Lentes con cristales para todas las vistas. Ejecución esmerada y rápida de las recetas ópticas de los doctores oculistas. Platería, Optica, Relojería. Mayor Principal, 49.

La próxima Peregrinación a Covadonga y Santo Toribio de Liébana

Nos comunica la junta organizadora que estos días ha recibido numerosas cartas de varios pueblos de la provincia, interesando nuevas noticias acerca de la piadosa excursión que proyecta para la segunda quincena de septiembre.

Oportunamente se darán a conocer, pero conviene advertir, que tratándose de una Peregrinación numerosa es de absoluta necesidad se manifieste cuanto antes al muy ilustre señor don Eugenio Madrigal, arcediado y presidente de la Junta, por los fieles, su propósito de inscribirse, sin que esto implique compromiso alguno ni gasto.

Cuando la Junta tenga en su poder un avance de la relación de aspirantes a inscribirse como peregrinos, comenzará los trabajos de definitiva organización del viaje.

Por de pronto se ha fijado la fecha de la segunda quincena de septiembre y días que no sean festivos, con el fin de complacer a los señores sacerdotes que en ese sentido se han dirigido a la Junta.

Caso de que a última hora haya necesidad de reducir el número de peregrinos, se concederá preferencia en la admisión a los que primeramente hayan anunciado su propósito de inscribirse.

El anuncio de esta Peregrinación a Covadonga y Santo Toribio de Liébana, nueva en Palencia, ha despertado gran interés y enorme entusiasmo, pues al espíritu religioso que la anima, al aspecto histórico que también debe tenerse en cuenta, hay que añadir lo ameno y hermoso del viaje, tanto el de ida como el de vuelta, pues parece ser proyectase ir por Aguilar a Potes y regresar por Oviedo y León a Palencia.

Del Gobierno civil

El gobernador interino señor Méndez Novoa ha comunicado a las demás autoridades y presidentes de corporaciones oficiales, que en el correo de Santander pasarán esta noche por Palencia, con dirección a Madrid, los ministros que asistieron al Consejo celebrado en la capital de la Montaña.

Baudelio Gutiérrez Herrero
MEDICINA GENERAL Y PARTOS
Consulta de once a dos. Mayor pral., 197, duplicado. PALENCIA

Tabletas Bayer de Aspirina
deben ser desleídas, antes de tomarse, en un vaso de agua, pues de esta manera la acción es más intensa y rápida, cose esencialísima para todos los atormentados por el dolor. Su acción es insuperable en casos de dolores de cabeza y de muelas, reumatismo, dolores de los miembros, goma, enflaquecimiento, neuralgia, etc. El empaque original debe ir provisto de la faja encarnada y de la cruz Bayer. Así pues, exija Vd. siempre este bote. BAYER

INFORMACIONES PROVINCIALES

VALORIA DEL ALCOR
AGRADECIMIENTO
La familia del desventurado obrero Isidoro Díez Calvo, muerto por el carro que guiaba en estas inmediaciones, da por nuestro conducto, las más expresivas gracias a los vecinos de este pueblo y muy especialmente a los señores don Gabriel Villalba, don Mariano Alvarez, y don Gabriel Rodríguez.

A todos, por sus humanitarios servicios.
BUENAVISTA DE VALDAVIA
PASTORES QUE RINEN
Ante el juez municipal de Ayuela fueron denunciados los pastores Ireneo Ibáñez Martín y Luciano Fernández Mediavilla, los cuales por cuestiones del oficio ríñeron y se maltrataron de obra, resultando ambos con pequeñas erosiones en la cara y en las manos.

LA PUEBLA
REYERTA
Por resentimientos antiguos tuvieron una reyerta varios vecinos de esta localidad y uno de ellos llamado Pablo Hernando resultó con una herida en la cabeza que le produjo con una llave Agustín Zumaque.

El agresor ha sido detenido.
DUENAS
HURTO DE TRIGO
La Guardia civil del puesto de esta villa ha detenido a Emiliano García de la Fuente y a su hijo Julián García Delgado, autores del hurto de 22 haces de trigo en una finca de Pedro Masa.

HERRERA DE PISUERGA
INCENDIO EN EL CAMPO
En una era propiedad de Facundo Jorde se incendiaron las mieses, ocasionándose pérdidas por valor de 800 pesetas.

La causa del siniestro fué una cerilla arrojada por el dueño al encender un cigarrillo y sin darse cuenta de que no estaba apagada.

Los obreros de la finca acudieron prontamente a sofocarlo.
VILLAVERDE
DETENCION DE UN RECLAMADO
Por la Guardia civil de este puesto ha sido detenido Ignacio García Barón (a) El Perindango, reclamado por el juez de instrucción de Cervera en sumario que instruye por robo.

Doctor Díaz Caneja
OCULISTA
de la Beneficencia Provincial
Consulta diaria de once a dos. Mayor Principal, número 25

DEL MUNICIPIO
EL MANTENEDOR DE LA FIESTA DEL TRABAJO

La Fiesta del Trabajo, que tendrá lugar el día 6 de septiembre, cuenta ya con un ilustre y conspicuo mantenedor.

Este honroso cargo, ha sido aceptado, según nos ha comunicado el alcalde señor Rodríguez Salcedo, por el ilustrísimo señor don Antonio Maseda Bousou, doctor en Derecho, Licenciado en Letras, Registrador que fué de Aranda, hoy excedente Académico y profesor en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, ex-consejero del Instituto Nacional de Previsión y actual Presidente de la Federación de Mondoñedo; persona de relevantes méritos, sobradamente conocida en el campo social donde viene actuando con extraordinaria cultura y eficacia.

José Montes Tejedor
CONTABLE
Se encarga de la organización de contabilidades aplicadas al comercio en general y de los especiales Casinos, Sociedades de Socorros Mutuos, fincas Urbanas, testamentarias, etc., arreglo de libros atrasados, inventarios y balances. Copias a máquina con rapidez. ADMINISTRACIONES DE Fincas Rústicas y Urbanas; Solvencia moral y técnica. Conde de Garay, 13.-Palencia

Se venden
2 vacas, raza final, abocada una á párrir en este mes; y 2 terneros. Razón, Maura, 8, escritorio. Para verlas en la Dehesa de Villafuella.

PALMIL
Es el purgante que a nuestros hijos lamoran sin resistencia y que mejor efecto produce no irrita

Soy ligeramente dulce
fina y bien tostada, soy muy asimilable, soy
Maria ARTIACH
La galleta más apreciada por sus condiciones nutritivas, su exquisito sabor y sus primeras materias seleccionadas
No pida nunca galletas MARIA PIDA usted siempre
Maria ARTIACH

ECOS POLITICOS

Referencia del Consejo de ministros celebrado ayer en Santander

El Consejo

En el Consejo quedaron aprobados por el Gobierno los decretos que se iban a someter a la firma del rey. Entre ellos figuran algunos de extraordinaria importancia.

Además de las firmas de Hacienda, Instrucción pública, Fomento, Guerra y Marina, hay otras de la Presidencia.

Entre estos últimos decretos se destaca uno haciendo extensivos los beneficios de la ley de Reclutamiento a los españoles que se hallan en América y, en general, a todos los residentes en el extranjero.

También es muy importante otro decreto que se refiere a las Escuelas marítimas.

Entre los de Hacienda figura el relativo al cupo contributivo de Navarra.

También están unos decretos de Fomento sobre los ferrocarriles Santander-Mediterráneo y directo de Madrid a Burgos.

Ignórase hasta ahora el contenido más esencial de los decretos de los restantes departamentos, por haberse encerrado los titulares de los ministerios respectivos en una gran reserva.

Desde luego, al entrar en la Magdalena, todos eran portadores de voluminosas carpetas.

El Consejo

A las once de la mañana, llegaron los miembros del Gobierno, en sus respectivos automóviles, al Palacio de la Magdalena, e inmediatamente dió comienzo el Consejo, bajo la presidencia del soberano.

Según manifestaron al entrar, se facilitaría referencia oficiosa del Consejo.

Nota oficiosa

Por la tarde se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa acerca de lo tratado en el Consejo de la mañana:

«El presidente hizo ante su majestad un resumen de la política interior e internacional.

Se aprobaron la distribución de fondos para el mes y el cupo contributivo de Navarra.

Se dió cuenta de la marcha favorable de los fondos del Estado.

De Instrucción se aprobó la construcción de grupos escolares en Reinos, Almansa, Torre de Don Gimeno, La Guardia, Petrel, Durango y Mugardas.

Se aprobó un proyecto de Real orden ampliando la constitución de las Juntas locales de Primera Enseñanza.

Se firmaron numerosos decretos de Instrucción, Trabajo, Marina, Fomento, Hacienda y de la Presidencia.

También de la presidencia se facilitó una nota oficiosa que dice:

«El Consejo de hoy, como había dicho, presidió por el rey, ha tenido gran importancia, porque hemos sometido a la aprobación del monarca intensa labor.

Primero. El régimen de producción y suministro de carbones, del que esperamos una normalización de tan importante asunto, pues aunque la solución no sea inmediata, se consigue ya en gran parte y se prepara la definitiva para plazo breve.

Segundo. Extensión del régimen del servicio militar a todos los españoles ausentes de la Patria, que había sido solicitado con gran insistencia y que afecta a gran número de compatriotas nuestros.

Tercero. Concerto económico con Navarra, muy satisfactorio.

Cuarto. Ratificación del Consejo y aprobación por el rey del convenio relativo al aprovechamiento del Duero, con una modalidad novísima, a la que los técnicos concederán su verdadero valor.

Quinto. Modificación del contrato relativo a la construcción del ferrocarril de Santander a Clatayud, asunto que verdaderamente era requerido, por errores del vigente, obra de este régimen, así que no nos excluimos de la posibilidad de errar, que por afán de hacer pronto se aprobó en condiciones técnicas y económicas poco convenientes, cuyos defectos quedan subsanados y defendidos los intereses del Estado, demostrando además la absoluta independencia que para proceder en favor de ellos se había observado por el Gobierno, contra lo que suponían los maliciosos.

Y sobre todo esto, medio centenar más de decretos; y antes una exposición, echa al rey y al Consejo, de la política exterior y del interior y del problema de Marruecos, cada día más cerca de la solución favorable y del estado espiritual de España, contrastado, una vez más, en este último viaje que he hecho.

Pueblos y ciudades se inflaman del entusiasmo que los ilumina y expre-

INTERESES PROVINCIALES

El Asilo de Villarramiel

Desde hace unos años todo aquel viajero que visitaba Villarramiel, encontraba una fórmula de ponderación para el amplísimo edificio del Hospital de San Blas, y otra, no menos justa, de lastimeros acentos al saber que era lo que se dice comúnmente una jaula vacía aquel soberbio monumento que en gracia a la Caridad se erguía majestuoso, con la arrogancia de una misión edificante de filantropía.

Y los mismos vecinos de la villa eran los primeros en levantar su eco, alto y claro, como la justeza que presidía sus deseos. ¡Qué más loable aspiración que la de fomentar la caridad, dueña y señora de todos los más nobles sentimientos!

El Asilo de Villarramiel, mejor dicho la vida latente de este organismo, había abierto un paréntesis de frialdad, de indiferencia y merced a lo más dilatada que se hace la espera de una buena obra, se debía sentir con precisión imperiosa la necesidad de poblar esa santa casa. Cuantitativamente no podía afirmarse que era largo el paréntesis; pero, en efecto, lo era en la esfera cualitativa por la que deben medirse los más preciados valores.

Y ese paréntesis puede decirse que va a cerrarse muy en breve gracias a los meritosos deseos del Patrono de la fundación, el canónigo don Eugenio Madrigal y del actual alcalde de Villarramiel, don José Serrano. Ambos prestando ayuda generosa, cual corresponde a la magnanimidad de sus sentimientos, al fomento activo del precitado organismo, van a reanudar el normal funcionamiento del benéfico Asilo,

vivificando la aureola que aparecía ya punto menos que exhausta y marchita.

Días pasados estuvieron en Villarramiel dos hermanas de la religión del Amor de Dios de la residencia de Zamora, a quienes acompañaba el señor Madrigal. Satisfactoria fué la impresión que llevaron de las perfectas condiciones del edificio destinado a colegio-asilo. Los ofrecimientos del alcalde y del patrono de la fundación también debieron ser aceptables.

Todo ello, pues, nos obliga a pensar en que próximamente se reanudaré esa importante vitalidad del Asilo de San Blas, que la señora doña Blasa G. Albert fundó en esta villa.

Además de la caridad que representan las funciones de un asilo, existe la trascendente misión de la enseñanza que las citadas religiosas pueden ejercer legalmente, reportando con ello inmenso beneficio al pueblo de Villarramiel.

Que el Asilo de S. Blas sea el narciso cubierto de nieve que espera el beso amoroso del sol para tornar a la vida. Y el sol que brilla en este caso son las gestiones que, plélicas de entusiasmo, han realizado el alcalde señor Serrano y el muy ilustre señor don Eugenio Madrigal.

A. Santos y PASTOR

Villarramiel, agosto.

Sabemos que, efectivamente, se realizan las gestiones para la reapertura del hospital; y tan pronto sea posible se llevará a efecto, aunque no tan pronto como deseamos, por la escasez de personal de religiosas que actualmente existe.

Herniado

RECUPERE V. SU SALUD

Es creencia aun muy extendida entre los HERNIADOS que les es posible curarse con el uso de bragueros corrientes. Otros piensan curar radicalmente y para siempre recurriendo a la operación. Los hechos han demostrado cuán equivocados están: llevar esos bragueros es ofrecerse a la fatal ESTRANGULACION HERNIARIA; una operación, bien o mal hecha, encierra en sí serios peligros y nunca evita la posible reproducción de la HERNIA.

LA HERNIA debe combatirse con decidida resolución mediante una acción eficaz y constante sobre la misma, localizando primero la lesión, descartando en el acto todo peligro, haciéndola desaparecer después. Esta seguridad se obtiene hoy

con el método C. A. BOER al cual deben la salud miles de HERNIADOS, cuyos testimonios públicos patentizan con hechos positivos los éxitos obtenidos:

Borjas, a 13 de junio de 1927. Señor D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Me complazco en manifestar a usted que estoy completamente curado gracias a Dios, de la hernia que padecía, debido a su excelente aparato que no dejaré de recomendar siempre que se me presente ocasión. De usted afmo. en Jesús y María y S. S., FRANCISCO PELEGRÍ, Presbitero, BORJAS BLANCAS, (Lérida).

Guernica, el 11 de abril 1927. Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy apreciado señor: Tengo la satisfacción de comunicar a usted que estoy totalmente curado de las dos hernias que venía sufriendo desde mi nacimiento. No puedo menos que alabar sus buenos aparatos y métodos C. A. BOER. Le reitera las gracias y muy gustoso se ofrece su amigo s. s. y afmo. capellán, FRANCISCO ALTAMIRA, BUSTURIA. (Provincia de Vizcaya).

HERNIADO: Reflexione y decídase. Pida consejo a su médico y no vacile más. Asegure Vd. su existencia antes de que sea demasiado tarde. Cuidese su HERNIA, pero no con peligrosas rutinas. Hágalo con inteligencia y sanará merced al METODO C. A. BOER. El Eminente Especialista recibe en:

Zaragoza, miércoles 17 agosto, Hotel Europa.

Soria, jueves 18 agosto, Fonda Comercio.

Valladolid, viernes 19, Hotel Inglaterra.

PALENCIA, sábado 20 agosto, CENTRAL HOTEL CONTINENTAL.

Cervera de Pisuerga, domingo 21, Fonda Comercio.

Aparatos del arte médico perfeccionados, sistemas especiales para corregir piernas y parálisis infantil, piernas artificiales, corsés reformadores de la escoliosis, cifosis, mal de Pott, desviaciones y caída de la matriz, evencraciones, obesidad, riñón móvil, varices, hidróceles, varicoceles.

C. A. BOER, Especialista herniario, Pelayo, 60, (Plaza Cataluña) BARCELONA.

san su gratitud por los nuevos caminos que los surcan, canales que los riegan y escuelas que se crean; cubren de flores el camino del Gobierno, y aclaman y enronquecen vitoreándole ¡Veinte años más! No echan de menos las libertades, que nadie les discute; el presente parlamentario, que de nada servía. Se trabaja pacíficamente en todas partes, se rueda por carreteras mejor tenidas que en ningún país del mundo, se protege a la agricultura, a la industria y al comercio, y hay ciudadanía, culto orgullo nacional, confianza en el presente y en el porvenir. ¡Hay Patria!

Esta es mi impresión, que he comunicado al rey y a mis compañeros, sin hacer distinción entre las distintas capitales y pueblos que he recorrido. Todos se afanan por engrandecerse e ilustrarse. ¡Agua, caminos, escuelas, piden a porfía! La «Gaceta» va satisfaciendo por días estas necesidades, y el Gobierno recogiendo satisfecho, el premio de sus trabajos, en muestras constantes de cariño y consideración. Después de todo, es bien fácil gobernar a un pueblo tan noble como el español.

En Santander tendrán lugar dos actos de carácter ciudadano. Uno mañana, almorzando todo el Gobierno, que es obsequiado por las autoridades; otro, pasado mañana, en el teatro Pereda, donde se reunirán las Uniones patrióticas de toda la provincia.

En ambos hablaré, aunque sucintamente, pues hay poco ya que predicar en doctrinas tan defendidas y aceptadas como la nuestra, y conviene ya más laborar que discursar».

Almuerzo en Palacio

Invitados por el monarca, los ministros, una vez terminado el Consejo, almorzaron en Palacio.

Otro Consejo

Mañana a mediodía se celebrará otro Consejo de ministros presidido por el rey.

Manifestaciones del general Sanjurjo

Paris, 15.—«L'Intransigeant» publica unas manifestaciones hechas por el general Sanjurjo al corresponsal de dicho periódico francés en Rabat.

El informador dice que el general Sanjurjo es tan popular en la zona francesa como en la española, y que ello se debe al considerable prestigio que ha sabido ganar en Marruecos. Añade que gracias a Sanjurjo la seguridad es completa en el norte de África desde la capitulación del cabecilla de Axdir.

El general Sanjurjo, en sus manifestaciones tributa un merecido elogio a la acción franco-española, haciendo resaltar las grandes condiciones del general francés Vidalon, cuya colaboración estima provechosisima, y con quien marcha de perfecto acuerdo.

Se declara partidario decidido de la acción conjunta. La ruptura de ésta sería la mayor desdicha que podría sobrevenir a la obra civilizadora en Marruecos.

Termina Sanjurjo manifestando que es muy estimable la actitud de la Prensa francesa en general, pues si existen algunos elementos aislados que desentonan es, sin duda, porque no conocen la obra de España.

«Si vinieran aquí reconocerían lo hecho por España, que cumple su misión en el Rif, procurando incorporarla a la órbita de la civilización moderna.

El pernicioso pozo negro

se sustituye con el POZO ALFA (patentado), que no dá olores ni necesita limpieza. Concessionarios: Lemaux y Arredondo, Paseo de Pereda, 29.—Santander.

1'80 pesetas

caja GALLIOL, cura gallinas enfermas, pollos, palomas, etc. VENTA, Farmacias, Droguerías y centros de específicos de España. DEPOSITO GENERAL, Farmacia González, Ortuella, (Vizcaya).

Mosaicos

DE FABRICACION ESPECIAL. De gran aceptación en esta región, donde el 95 por 100 de los colocados fueron suministrados por esta casa. AZULEJOS, ZOCALOS y pavimentos artísticos. BALDOSIN, CEMENTO y otros materiales de CONSTRUCCION. Casa Panracio Mayor Pral. 33

Alcance telefónico

Manifestaciones de don Gabriel Maura

Interrogado don Gabriel Maura, acerca de los rumores que circulan sobre la formación de un Gobierno presidido por él después de constituida la Asamblea Nacional, ha declarado que por su parte sigue en la misma situación en que estaba respecto del Gobierno, y, llegado el momento, como buen ciudadano, ocupará un cargo alto o bajo, porque aceptará el que se le designe.

Los ministros celebran otro Consejo, en Santander

Esta mañana, en el Hotel María Cristina, de Santander, los ministros celebraron un Consejo.

El general Martínez Amido, dijo a los periodistas que entre los decretos firmados por el monarca, figuraba uno creando la línea aérea Sevilla-Canarias.

También manifestó que, por Real orden se habían designado los miembros de la Comisión que representaría a España en el Congreso antituberculoso que se celebraría en Buenos Aires.

Al terminar el Consejo, el señor Anón facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa.

Guerra.—Concesión de algunas cruces del mérito militar y designación de los representantes españoles en el Congreso de electricidad, de Roma.

Hacienda.—Concesión de un crédito para el nuevo edificio de la Aduana, de Santander.

Trabajo.—Creación de la mutualidad obrera, en la Dirección de la Acción Social Agraria.

Lo que dijo Primo de Rivera

El presidente del Consejo, al hablar con los periodistas, les manifestó que el Consejo había sido puramente administrativo.

También les dijo que se había comunicado al alcalde de La Coruña, que el rey iría a dicha capital, para inaugurar las obras del ferrocarril a Santiago, en la segunda quincena del mes de septiembre.

Una nota de una Embajada

La Embajada de Portugal, en Madrid, ha facilitado una nota, en la que dice que en la madrugada del día 13 se intentó en Lisboa un movimiento revolucionario, el que fracasó por no haber sido secundado por nadie y por las medidas de precaución que tenía el Gobierno.

Dice también la nota, que cuando los ministros celebraban Consejo, presididos por el jefe del Estado, se presentó un oficial del Ejército, exiliadísimo, y que cuando le dijeron que se considerase preso, hizo varios disparos contra el presidente de la República, el cual, por fortuna, resultó ileso.

Los saltos del Duero

Ayer llegaron, procedentes de Lisboa, los delegados españoles que entenderían en el asunto de los saltos del Duero. Ayer mismo los delegados señores Yanguas, marqués de Garda, Morales y Santamaría estuvieron en el ministerio de Estado y conferenciaron extensamente con el secretario general del departamento, a quien dieron cuenta detallada de las negociaciones y de la firma del convenio. Además expusieron las excelentes impresiones que traen sobre la situación favorable en que se encuentra la nación portuguesa para realizar otros convenios que sean igualmente beneficiosos para ambos países.

El señor Yanguas marchó por la tarde a descansar al campo, y regresará mañana por la noche.

Los negociadores de Tánger

Procedentes de Paris, han regresado los diplomáticos señores Aguirre de Cárcer y Espínós, que formaban la comisión española que representaba a España en las negociaciones sobre Tánger.

Las relaciones comerciales hispanoportuguesas

El ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, señor Bettencourt Rodríguez y el exministro de Estado de España, señor Yanguas, han celebrado varias conferencias, después de las cuales han hecho público el propósito que anima a los Gobiernos de las dos naciones peninsulares de convocar una conferencia comercial, que habrá de celebrarse en Lisboa el próximo mes de Noviembre, con el fin de examinar y resolver los problemas que más directamente afectan, de una manera recíproca, a la economía nacional de ambos países. La redacción del programa para dicha conferencia y la pre-

visión de todos los detalles entranados a su articulación más eficaz, será objeto de breves negociaciones por vía diplomática, entre los dos Gobiernos. Puede anticiparse que la proyectada conferencia comercial hispanoportuguesa abarcará desde luego, en su extenso programa, los temas: corcho, pesca, fabricación de servas, pescado, productos similares, artículos coloniales, resina, comunicaciones por carreteras, ferrocarriles, ritmos, fluviales, aéreas, telefónicas y radiotelegráficas. En la conferencia serán representados los diversos intereses nacionales de los dos países, a quienes estos problemas afectan de modo directo. Cada una de las secciones informará acerca de las materias especialmente la competen. Los negociadores que representen a ambos Gobiernos dispondrán así como para su acuerdo de los informes emitidos por los diferentes sectores nacionales interesados; a quienes la convocatoria de la conferencia facilita la ocasión de ponerse al habla y dar elementos de juicio a los Gobiernos, para la conclusión de convenios que respondan a las verdaderas necesidades de los dos pueblos hermanos.

Ecos de Sociedad

NECROLOGIA

En la mañana de hoy, conmovido con los Santos Sacramentos, ha fallecido en esta ciudad la señora doña Agueda Gutiérrez, esposa de don Juan buen amigo, el cartero de esta capital don Marcelino Herrero.

Muy de veras acompañamos en el dolor al esposo, hermanos y familia, y publicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma de la finada.

Sucesos locales

SALA DE SOCORROS

Pacientes asistidos y lesiones que se firian.

Julio Marcos, de 22 años de edad, herida contusa en la mano derecha.

Pascual Catón Catón, de 14 años, contusa en el labio inferior, en la región nasal y varias erosiones.

Leonardo Navas, de 28, herida profunda en la región palmar de la mano derecha.

Juan Díez, de 16, heridas leves en la pierna derecha.

Marcelo Mazas, de 14, heridas contusas en las regiones frontal y lateral y brazo izquierdo.

Guillermo Inojal, de 30, herida profunda en la región palmar de la mano izquierda.

Leonardo García, de 4, herida contusa en la región frontal.

Regimiento Cazadores de Talavera 15.º de Caballería

Debiendo procederse por este día a la venta de los efectos de guerra que se detallan, se anuncia por el presente, pudiendo los concursantes examinarlos en los locales que ocupan el Repuesto (cuartel de Alfonso VIII) los dos días laborables, de diez a doce horas. Los concursantes harán sus ofertas en pliego cerrado, que entregará en las oficinas del señor comandante jefe.

Las ofertas podrán hacerse por el total de los efectos o por cada uno de ellos, señalando precio a cada uno de ellos.

Dichos pliegos serán abiertos en presencia de los concursantes y de la Junta designada, el día 25 del actual mes de agosto, a las doce de la mañana, estando en dicha Junta para dejar sus ofertas hasta el curso, si los precios ofrecidos no fueran a su juicio aceptables, en su totalidad. El importe de este anuncio será prorrateo entre los concursantes que se les hubiere adjudicado el efecto.

EFFECTOS EN VENTA

Mantillas de gala, 334; cinturones de charol, con tirante, 400; cordones de gala, 400; mantillas de seda, 10; cordones de gala, para bastidor, 10; bruzas, 507; cinchuelos de seda, 4; monturas de seguridad, 5; botines de gala, 334; fundas de subterráneo de gala, 334; equipos de subterráneo, 4; cartucheras de repuesto, 100.

Palencia, 8 de agosto de 1927. Comandante mayor, Nicolás Torres V.º B.º, el coronel, Villa-Atarés.

CONSTRUCTORES DE OBRAS Y CARPINTEROS

Tomad buena nota del Almacén de maderas de GORGONIO MEDINA Regumiel de la Sierra (Barajas). Precios económicos. VENDESE casa en la calle Colón número 53, en Palencia. Dirigida por Ramón de la Piza, calle Méndez número 4, Valladolid.